

REINOSA

## «Los universitarios llenan las salas de lectura en agosto»

Los estudiantes aprovechan los recursos que les ofrecen la Biblioteca Municipal Sánchez Díaz y la Biblioteca Virtual

21.03.2008 - JAVIER

Dos amplias instalaciones con más de 20.000 libros, variado material didáctico, equipos informáticos, internet y otra serie de recursos audiovisuales y formativos, es el equipamiento que tienen a su disposición los estudiantes y los vecinos de Reinosa en la Biblioteca Municipal Sánchez Díaz y en la Biblioteca Virtual. Ambas instalaciones están ubicadas en La Casona, edificio que concentra y desde el que se promueven las principales actividades culturales y artísticas de la ciudad.

-¿Qué niveles de utilización registran las dos bibliotecas, tanto la bibliográfica como la virtual?

-Por los datos que tenemos vemos que son aproximadamente 35.000 personas las que han pasado por estas instalaciones el año pasado.

-¿Cuándo son más utilizadas, en época de exámenes, en el invierno o bien durante todo el año?

-Generalmente en invierno. En los meses de enero a mayo es cuando hay una utilización constante de la biblioteca por parte de los estudiantes de Secundaria. El mes de mayor ocupación es agosto, ese es el momento en el que los estudiantes universitarios utilizan todas nuestras salas y apenas dejan un puesto libre para el resto de los usuarios. La biblioteca virtual registra un mayor número de asistentes en los meses de otoño e invierno.

-¿Cuál es el perfil de los usuarios más habituales?

-Además de los estudiantes de Secundaria que vienen por las tardes, hay una gran cantidad de mujeres que utilizan el servicio de préstamo. No obstante y desde que hemos ampliado nuestros fondos con material audiovisual, acude cada vez gente más joven en busca de películas. Por las mañanas acuden principalmente jubilados a leer la prensa y sacar algún libro, así como muchas amas de casa y madres que disponen de un cierto tiempo cuando sus hijos están en el colegio. En la biblioteca virtual el perfil predominante es el de la franja de edad entre los 18 y los 40 años.

-¿Qué fondo de libros tiene actualmente la biblioteca?

-La biblioteca tiene en uso, aproximadamente, 20.000 libros y 2.000 unidades en otros formatos, principalmente en DVD.

-Y la virtual, ¿qué recursos ofrece?

-Principalmente consulta de información a través de internet, consulta de correo electrónico, escaneado de documentos, grabación de cederrones. También se ofrece un servicio de información informática vía teléfono.

-¿Ambos centros registran mayor presencia de estudiantes en época de exámenes?

-Sí, la mayor ocupación de las salas es en época de exámenes, aunque los mayores índices de préstamo suelen ser en los meses de invierno. Por el contrario, en la biblioteca virtual se registra un descenso de asistencias en tiempo de exámenes, quizá porque las consultas que hacen en la biblioteca virtual son más de carácter lúdico que formativo.

-¿Qué libros, temas y materias tienen una mayor demanda?

-Los libros que más se demandan para el préstamo son los de literatura y en especial narrativa. Las consultas en la propia biblioteca tienen mayor relación con los trabajos de los estudiantes, como arte, historia y también idiomas, diccionarios sobre todo. En la biblioteca virtual se hacen consultas de todo tipo, pero lo que destaca es la consulta de correo electrónico.

-¿Habitualmente se consulta a los centros sobre las materias educativas que recomiendan a los alumnos durante el curso para poderlas ofrecer en la biblioteca?

-Naturalmente que sí. Procuramos informarnos con antelación de la bibliografía que van a manejar los profesores en sus distintas asignaturas.

-¿Qué requisitos hay que cumplir para utilizar los recursos de estas dos instalaciones bibliotecarias?

-Para la consulta en sala no es necesario cumplir ningún requisito, salvo respetar las normas. En la virtual es necesario estar cursando estudios de Secundaria y formalizar una ficha de inscripción para la que se requiere una fotografía reciente y el documento de identidad. Para hacer uso del servicio de préstamo hace falta hacerse socio de la biblioteca. La inscripción es gratuita y se puede inscribir quien lo desee.

-Además de las posibilidades de lectura y de consulta que ofrecen estas dos instalaciones, ¿qué otras actividades se promueven desde ambas bibliotecas?

-En la Biblioteca Sánchez Díaz se organizan durante el año numerosas actividades y celebraciones como los días del libro o de la biblioteca, exposiciones, guías de lectura, concursos de poesía, de cuentos, de declaraciones de amor, de dibujo o talleres para niños como el de pintura, que comenzará el día 24 de marzo en la Sección Infantil, para niños de hasta 10 años. Se realizan también actividades con los clubes de lectura. Actualmente, contamos con dos clubes con 30 miembros en total con los que estamos preparando el III Encuentro de Clubes de Lectura de Cantabria, que tendrá lugar en Mazcuerras el día 31 de mayo. Ahora estamos preparando la Jornada de Cuentacuentos para el 19 de abril. Desde la biblioteca virtual se coordinan todos los cursos que se desarrollan en el Telecentro de Reinosa y se promueven determinados talleres específicos sobre distintos programas informáticos. Para el presente año tenemos en proyecto desarrollar nada menos que 12 talleres de 'Informática de usar y tirar' y unos 33 cursos de iniciación a la informática y también a internet.



María del Carmen y María Elena Marchena en la biblioteca. / JAVIER